
乱贴的小广告一直以来是城市的顽疾，日前，记者在河大市场看到，辖区
工作人员正行动起来，对市场内乱贴乱画的小广告进行清理。记者呼吁，如果我
们碰到身边有人乱张贴小广告应上前规劝，只有多方联动，才能有效制止这种
行为。 本报记者 赵锐摄

为了做好我市创卫工作，同时为了迎接第
22

届信阳国际茶文化节的到来，近
日，市政管理处组织工作人员对全市的桥梁进行刷新，图为上工人正在对关桥上
的灯架进行刷漆。

本报记者 孙浩然摄

□

本报记者孙浩然文
/

图

陈乡村有了致富“连心桥”

一座宽高的新桥横跨陈河， 进而延
伸出一条宽敞的大道， 贯穿光山县砖桥
镇东南部， 惠及五个行政村的

2

万多群
众，被当地百姓称作“连心桥”。

一位从此路过的妇女领着笔者，来
到新桥一侧河边说道：“原来这里有座小
矮桥，桥窄坡陡，下雨和冰雪天气，我们

接送孩子上学非常危险，家长怕出事，经
常让孩子停课。在市领导的关心下，架起
了这座新桥，咱群众就叫它连心桥。”

陈乡村党支部书记周临宏介绍，“连
心桥”宽

7

米，长
16

米。自从桥建成通车
后，陈乡村群众自发拓宽了村级道路，大
货车、大型工程车可以开到村，带动了荒
山开发， 彻底改变了群众的生产生活条
件。

一座新桥跨陈河， 一条大道贯东
南。陈乡，这个

2398

人、区域面积
9.98

平
方公里的浅山丘陵村， 焕发出勃勃生
机。因桥宽路畅，去年秋冬，

20

多台大型
工程车开进陈乡村， 新修了黄畈拦河
坝，整修了曹河拦河坝，新挖了

9

口万方
大塘， 完成小流域治理面积

1200

亩，引
进外资

1000

多万元， 承包荒山
2000

多
亩，新建成的种养基地，已开挖整地

500

多亩，栽上了日本清香核桃、石榴和名
贵花木；引进

500

多只品种羊，散放山岗
河岸。一位操北方口音的牧羊嫂说：“这
里水好、地肥、草茂盛，养殖的品种羊，

可年出栏
3000

只。” 行进在陈乡村的山
山岭岭，但见农民山上采茶，路边就地
销售， 满目热闹生产经营画卷。 村头超
市、农资经营点，大货车配送到村，更是
方便了农民。 还有即将建成的两处农民
新社区，因为桥通带来的便利，正在改变
着陈乡这个偏僻小山村的人居环境。

如今的陈乡因桥而变， 谈及变化发
展，陈乡村百姓感言：“连心桥，拓宽了陈
乡致富路。”
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32层楼电梯被停运 幼儿园设在架空层 消防通道改为停车位

这 样 的 小 区 如 何 住 ？

近日， 河区北京路海虹汉都小区
业主代表向记者投诉他们小区的业主与
物业之间的重重矛盾。

4

月
12

号， 记者来到海虹汉都小区。

一进小区大门， 记者就被几十名业主
“围”了起来。

“开发商当初承诺留给我们的公共
活动场地被物业侵占，包括

A

栋和
B

栋的
二楼空间，

A

栋的二楼空间本是大楼的
通风、消防、喷淋、烟感、燃气等管道的
所在地，但是被物业出租给了海虹童乐
幼儿园用于儿童的居住场所；

B

栋的二
楼公共活动房当初是承诺给小区的老
年人建成老年活动室，但是被物业用于
私人住宅。而连接两栋楼之间的空中花
园原本是大家的休闲场地，也被幼儿园
拆掉，改成儿童户外活动场地，并上锁
封闭，禁止小区业主进入。如此以来，当
初买房时所有开发商承诺给业主的公
共活动场地全部被物业占用， 不仅如
此， 小区路面的公共场地也被物业上
锁，用于租卖车位赚钱。”业主委员会代
表王先生说。

在该小区， 记者看到路边的绿化带
被改建成了停车位， 地下停车场的通道
有一半也被改成了停车位。 住户们对此
颇有异议，他们认为这是消防通道，不能
被占用。在两栋高层建筑的架空层，记者
看到了业主们反映的幼儿园，透过门缝，

记者看到，幼儿园的高度明显不够，有许
多管道从中穿过。“幼儿园建在高层建筑
的架空层，多危险呀。你看，我这儿有一
份
2013

年
8

月
20

日的《大河报》，上面有篇
报道，题为《高层建筑不应设幼儿园、游
乐厅》，幼儿园设在架空层是不符合消防
安全的。”业主张女士说。在两栋楼之间
的连接处， 记者也见到了宣传册上所描
述的空中花园， 但被该幼儿园改为了孩
子们的活动场地， 场地上放置了许多幼

儿娱乐设施，周围被栏杆围了起来，并被
上了锁。在一楼大厅，记者看到墙面的大
块瓷砖脱落严重， 整个大厅的灯有五分
之四是不亮的，虽然是白天，但大厅内光
线很暗。“物业说电费太高， 就把许多灯
泡换掉了。”业主张女士说。

这时， 一位姓丁的女士拿来了她交
的物业费单据， 记者看到单据上有两项
费用，一项是物业费

1585

元，一项是综合
费用

1140

元。对综合费她是一头雾水，她
说自己到现在也不知道这个综合费到底
包含哪些费用，多次找到物业，也没有说
法。

“我家住
32

层，从过年到现在，物业
好几次擅自把电梯停掉，

32

层啊，从楼梯
走上去什么感觉？我在家休息了两天，腿
还是疼的。在

3

月中旬，还发生了因物业
停电梯，业主们上街堵路现象，小区里住
着那么多老人孩子， 物业动不动就停电
梯，一旦发生点事怎么办？”业主肖先生
气愤地说。

王先生向记者说：“物价局明文规

定， 对于海虹汉都小区的物业费为每平
米
0.95

元。在
2013

年的夏天，部分业主要
求提高服务质量， 并把最基础的本职工
作做好，取消不合理费用等合理要求，等
整改后再行缴付下年度物业费， 但是物
业停掉多家业主的水表， 更气愤的是把
部分业主的水表拆走、 割掉业主的进水
阀门，拒收业主的水费，要求必须连综合
费一起交。 业主为维护自己的权益成立
业主委员会， 业主委员会成立后多次找
该物业公司进行协商但都无果。按规定，

物业公司在收取业主物业费之后， 必须
每年向业主公示所有的费用明细， 包括
收取和支出的每一笔费用， 但小区物业
从未向业主公示过任何费用明细。”

随后，记者来到该小区物业公司，就
业主们反映的相关情况进行了解， 该公
司工作人员称公司负责人不在， 她不清
楚相关情况，但会向公司领导反映，给予
记者答复。

当记者在该小区大门口准备离开
时，小区门口的一些商户拦下了记者。据

他们反映，该小区门口有一个化粪池，小
区物业不及时进行清理， 以至于粪便直
接溢出地面，从小区大门流到北京路上，

臭气熏天，严重影响了他们的生活。

次日， 该小区物业一位男同志给记
者发来了邮件， 称综合费用是对

11

项耗
电设施及公用照明产生的费用收取的，

即：除去小区日常服务管理、保安、保洁、

电梯、设备维护、电梯维保、供水清理意
外产生的公共电费等其他费用， 小区公
共照明电费、 小区公共照明设施更换费
用、消防供水加压电费、消防设施运转电
费、电梯维保费用、通风设施运转电费、

电梯防积水自动抽水电费、 小区防积水
自动抽水电费、闭路电视运转电费、自然
损耗电费、日常养护花木、保洁等产生的
费用。

该物业公司称， 海虹汉都小区幼儿
园是开发商兑现承诺出租房屋开办的幼
儿园，二楼平台（空中花园）为幼儿园幼
儿游戏场地， 确实有一部分楼层较低的
业主反映有噪音， 公司与幼儿园多次协
调，让幼儿园户外活动定在上午

9

点至
11

点、 下午
3

点至
5

点业主上班、 外出后进
行。业主反映的房屋外墙漏水问题，公司
在了解情况后，反馈给房地产开发商，多
次督促，由于开发商是武汉的一家公司，

在房屋全部出售后， 公司大部分人员撤
回武汉，经多次协商，房地产开发商已同
意进行整体维修， 目前正在统计名单及
漏水情况。从公司管理该小区以来，已亏
损
18

万元；今年
2

月，由于公司已无力再
垫付电业部门每月

25000

元至
33000

元不
等的电费， 电业局将小区内公共用电停
掉。为维护部分已缴费的业主利益，公司
借钱又垫付了电费， 经多次与业主委员
会协商，至今进展不大。

据悉，截止到记者发稿时，双方多次
协商均无果。随后，记者得知，该小区业
主委员会要求物业公司撤离该小区，本
报记者将继续关注该事件的进展情况。

骑车听音乐 安全有隐患

近日，我市气温逐渐回升，或两三人
一组，或多人一队的“驴友”队伍渐渐在我
市的道路上出现了。记者发现在这些队伍
里有不少年轻人喜欢戴着耳机，边骑车边
听着音乐， 显得时尚而富有朝气和活力，

这样看似很潇洒， 但是存在很多安全隐
患。

昨日，记者在大庆路看见这样惊险的

一幕。一位青年“驴友”边骑自行车边听音
乐，快到路口时由于没有听见紧随其后的
一辆小汽车的鸣笛声，突然转向，虽然司
机及时地踩了刹车， 但还是碰到了自行
车。一位执勤交警告诉记者说，不止是“驴
友”，现在骑自行车、电动车上下班的市民
也特别多， 很多人喜欢戴着耳机骑车，这
样容易分散注意力，降低听觉范围，影响
其对周围情况的判断，不少事故也因此发
生，骑车出行尽量不要配戴耳机。

严厉打击占道行为 保障市民出行畅通

本报讯（张铮）

4

月
12

日，按照上级关
于中心城区环境整治的相关要求，河区
市政管理局城管执法监察大队出动人员
20

余人，车辆
4

辆，对工区路沿街商铺进行
强力整治。

整治行动针对群众举报的几家三轮
车、 摩托车店铺占道经营和出店经营现
象进行了现场突击巡查， 发现群众反映
情况属实， 所涉及的几家店铺门出店和
占道现象十分严重， 门前人行道和盲道
已经无法通行， 部分出售车辆已经摆放
到马路上。 上述现象对过往市民和车辆

的通行造成了极大不便， 也存在着一定
的安全隐患。 河区城管执法监察大队
立即告知相关店铺店主， 并对几家店铺
屡次督促却仍不改正的行为进行了批评
教育。 同时对占道车辆下达了物资暂扣
单， 要求相关店主以书面形式递交整改
情况说明和保证书， 保证不在出现出店
和占道经营现象。据悉，这次打击出店和
占道经营的行动将持续进行， 对所涉及
的店铺采取重点监控和巡查， 确保整治
行动出效果，见实效，切实还市民畅通的
道路。

规范化 机制化 常态化

市安监局调研组调研安全生产培训工作
本报讯（记者赵锐）

4

月
10

日，市
安监局安全宣教中心工作人员到潢川县、

平桥区进行安全生产培训工作调研。

调研组一行所到之处， 通过开座谈会
和查阅档案资料、 走访企业单位和慰问从
业人员等方式， 了解基层安全生产培训工
作情况、从业人员持证上岗情况、培训机构
建设等情况，着重观看了潢川工业学校、信
阳电子学校的培训校舍、 设施配备和实操
现场，并针对当前工作中发现的新问题、新
情况给予指导性意见。调研组强调，安全生

产涉及各行各业、关系到千家万户，各生产
经营单位一定要高度重视、狠抓落实，全面
提高安全培训的质量和覆盖率， 坚决杜绝
不经培训上岗、未持证上岗的违法违规现
象，夯实安全生产基础，推进安全生产培
训工作规范化、机制化、常态化。

记者走上街头看城区创卫

个别区域脏乱差现象依然存在

本报讯（记者孙浩然赵锐
张诗绮）自我市开展中心城区环境卫生
突出问题综合整治活动以来，城市面貌
焕然一新， 环境卫生状况明显改观。但
是，个别区域脏、乱、差现象依然存在。

镜头一：

4

月
14

日，记者在我市中心
城区工区路见到，主干道路路面干净整
洁， 并有环卫工人定时清理路面垃圾，

但路边的多数餐馆在下午
5

点左右就将
桌椅板凳摆上了人行道， 一家连着一
家，行人基本上无法正常通行。而且，在
四里棚农贸市场门前，存在着严重的市
场外溢现象，工区路上的几处丁字路口
和文化中心附近，同时也存在着许多出

售各种食品、商品、蔬菜的商贩随意占
道经营的情况。在工区路一侧的春晓路
上，记者还发现该路段多处地方仍存在
着黄土裸露的现象，在有车经过或刮风
时，就会尘土飞扬，该情况希望有关部
门能够尽快做出处理。

镜头二：在胜利南路小南门一带，记
者沿路看到， 各门店前的非机动车摆放
有序，乱停乱放现象明显减少。夜市排挡
的广告牌经过治理，没有下路摆放现象。

但记者发现每个摊位或多或少都在人行
道路台下堆放了垃圾，大多是一些菜叶，

个别摊主还搬个小板凳， 坐在马路边上
择菜。一些已经开始营业的摊位的地下，

到处是餐巾纸，随风飘得满街都是。而胜
利南路与解放路交叉口， 沿街的门面还
有出店经营现象。下午

5

点，在胜利南路环
形天桥附近，记者看到，往日这里的流动
小摊贩严重占道经营现象已不复存在，

马路也显得宽阔了不少。随后记者发现，

原来这里停了一辆执法部门的车辆，而
一些商贩却聚集在路边的过道里， 似乎
在等待着什么。果不其然，到了下午

6

点左
右，在执法车辆开走后，各种移动小吃摊，

就把人行道占得满满当当， 也不管食品
卫生是否合格、 乱丢的纸巾是否污染环
境，不少市民就这样当街吃了起来。看来
流动商贩就是这样错开时间， 与执法人

员“捉迷藏”的。此种情况，着实让人忧心。

镜头三： 在工人文化宫区域内，记
者看到，在新铺的地砖上面，几乎看不
到果皮纸屑以及白色垃圾，较以前相比，

环境卫生可谓是焕然一新。 在区域内的
绿色垃圾桶周边， 也没有发现有乱倒乱
弃的污染物，周围的商户们纷纷表示，十
分喜欢现在的卫生状况， 让人看着十分
舒服。但是，一位清洁工人告诉记者，文
化宫内的垃圾桶基本上都没有盖子，在
当下这种天干风大的季节，一些白色垃
圾很容易被刮出桶外，随处乱飞，造成
二次污染， 如果这些垃圾桶都有桶盖，

那么环境卫生状况会更好一些。

柳絮漫天飘 外出需防护

又到了柳絮满天飘的季节，无孔不
入的柳絮着实给市民的出行和健康带
来了影响， 特别是在我市的河两岸，

数千棵垂柳则是飞絮的“原产地”。

据了解， 柳絮飘飞多出现在春夏
交替之际， 这个时段天气回暖明显，多
风、气温高，空气干燥湿度小，利于柳絮
的生长和飘飞。漫天洁白的柳絮，与蓝
天白云相映， 让人感觉很美也很浪漫，

但也对市民的出行和健康产生很大影
响。

近日，记者在河边看到，鹅绒般

的柳絮随风漫天飞舞， 微风拂
过， 柳絮就直往行人嘴巴、鼻
子、眼睛里钻，许多骑自行车、

电动车的市民不得不用手遮
挡。在大庆路的一家餐馆内，柳
絮不断地“飞”进店内，老板不
得不打开电风扇进行驱散，但
还是无济于事。 他说：“我在这
里做生意几年了，每年都如此，

生意也会受影响。”在河公园
内， 市民李先生告诉记者：“柳
絮确实挺让人烦的， 感觉他们

无处不在，风一吹直接就往鼻子里嘴里
边跑， 给我们锻炼的人带来很大的影
响，但这是自然现象，让人无可奈何！”

记者还了解到， 柳絮飘飞的时节也
是呼吸道疾病和皮肤病的高发期。 飞絮
如果被吸入很容易导致呼吸道感染，严
重时会出现感冒发烧、哮喘、咳嗽、扁桃体
炎、咽炎等症状。柳絮不仅会引发强烈的
刺激、流涕、咳嗽和哮喘等反应，还极易引
起皮肤过敏，如皮肤瘙痒、眼结膜发红等，

尤其是对儿童来说，发病的几率更大，市
民一定要重视，在外出时尽量戴上口罩、

眼镜、丝巾等措施，提前做好防护，如果遇
到严重情况一定要及时就诊。

日前，记者在中心城区人民路和新华东路采访时发现，一些车主无视
警示标牌，在一处写有导流带禁止停车的路段上，赫然停放车辆。记者呼
吁一些车主要提高自身素质，共同维护信阳形象。
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